

Precios de suscripcion.

Gerona, un mes. . . . 6 reales. 3 id. 15.
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 8 pesos
 en oro, un año 8 idem.
 En Franeia, trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-
 ministrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 En la Imprenta de este Periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real l. lí-
 nea en la cuarta plana y á real los no suscri-
 tores. Por meses, precios convencionales.—Anun-
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 40
 reales en adelante.—Los comunicados y remi-
 tidos de 1'30 á 20 reales línea á juicio de esta
 Administración.—Todo pago se entiende por
 adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve
 ningun original.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 2 Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 3 ms. 41 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
22	44	33	762	78	Cubierto	E	Brisa	00

OBSERVACIONES.—

Reproducimos de *La Voz del Piri-
 neo*, periódico semanal que se publica
 en Puigcerdá, las siguientes intere-
 santes noticias:

INVESTIGACIONES HISTORICAS
 EN LA CERDAÑA.

Por mediacion del distinguido indivi-
 duo de la Real Academia de la Historia,
 D. Celestino Pujol y Camps, cuyo rele-
 vante servicio prestado á Puigcerdá, du-
 rante la última guerra civil, recuerdan
 con gratitud los hijos de esta villa que
 eran entonces mozos llamados á los
 reemplazos del ejército, tuvimos el honor
 de recibir hace pocos dias, la siguiente
 nota, que el ilustre académico D. Eduar-
 do Saavedra á aquel recomendara:

*En el llano de la Cerdaña española hay
 un pueblo que se llama Mosoll y está ci-
 tado en documentos desde el siglo nono.
 Se desea saber si hay allí castillo, fortifi-
 cacion ó vestigio de haber tenido alguna
 importancia; asi como cualquier noticia
 que pueda interesar respecto de dicho
 pueblo.*

No teniendo mas datos históricos sob-
 re Mosoll que el verle citado, con su
 misma ortografía de hoy, en la conocida
 acta de la consagracion de la catedral de
 la Seo de Urgel, del año 808, ni habiéndose
 ocupado la tradicion del pasado de este
 pueblo, que casi ni al nombre de tal
 alcanzaria, [por consistir solamente
 en una agrupacion de siete casas, com-
 prendida la rectoral, no creiamos poder
 contestar con dato alguno interesante
 la preinserta nota; no obstante, á fin de
 corresponder debidamente al sabio que
 se digna ocuparse de estudios sobre
 nuestra querida comarca, rogamos al
 rico propietario de aquel pueblo, señor
 Arderiu, si podia proporcionarnos al-
 guna noticia acerca de lo que se nos
 pedia.

Hizonos contestar sin tardanza que no
 se tenia conocimiento de que hubiese
 habido en el pueblo sino algunas pocas
 casas mas que las que hoy cuenta, y
 que nunca se habian encontrado cimien-
 tos de antiguas construcciones; pero
 que, hacia precisamente unos quince
 dias, abriendo zanjas en un campo suyo,
 habian aparecido unos hoyos de forma
 semejante al que en la misma finca se
 habia descubierto doce años atrás. Se
 nos añadia que habian hallado cerca de
 tales agujeros numerosos restos huma-
 nos.

No pudiendo de pronto trasladarnos
 al lugar del descubrimiento, escribimos
 al señor Arderiu, recomendándole que
 observase con atencion si entre la tierra
 removida habria alguna *pedra de llamp*,
 ó el menor fragmento de pedernal, de
 objetos de barro cocido, de bronce ó de
 hierro, ó monedas, y que nos lo guar-
 dase todo cuidadosamente.

El lunes último, acompañados de al-
 gunos amigos de esta villa, y del Doctor
 Raúl Brunon, de Ruan, que está casual-
 mente haciendo su visita anual á la Cer-
 daña, comarca de su predileccion entre
 las muchas de Europa y Africa que ha
 visitado, y muy competente en la ma-
 teria de que se trata, por haber estu-
 diado y fotografiado los monumentos
 megalíticos de la Bretaña, fuimos á
 Mosoll, distante siete kilómetros de esta
 villa.

Sencillo, pero muy interesante es
 el relato que del hallazgo verificado
 en 1875 nos hizo el Sr. Arderiu, en el
 sitio mismo en que tuvo lugar. Sin
 querer, nos hizo recordar el trascen-
 dental descubrimiento de la sepultada
 Pompeya.

Hé aquí el hecho:
 El hombre que araba en dicho campo,
 observó un día que la reja del arado re-
 movia una piedra, la cual, al ser sepa-
 rada del punto en que estaba, dejó en
 descubierto una abertura perfectamente
 circular, de unos cuarenta centímetros
 de diámetro. Llamado el propietario, re-
 conoció que el agujero consistia en un
 hoyo de un metro 80 centímetros de pro-
 fundidad, con fondo casi plano, de la
 misma dimension que la boca, y cuyas
 paredes laterales formaban una concavi-
 dad que daba, á la altura media del
 agujero, un diámetro de un metro vein-
 te centímetros. El todo tan perfecta-
 mente liso y circular, que parecia hecho
 á torno. Estaba completamente vacío.

Persona muy curiosa, el Sr. Arderius,
 mandó volver á cerrar el agujero con la
 misma piedra, y recubrirlo con tierra,
 mas viendo que, repetidas veces, al pa-
 sar por aquel punto, habian corrido los
 bueyes grave peligro de un percance, el
 último verano mandó cerrar el hoyo,
 rellenándolo de tierra, dejando, sin em-
 bargo, una seña para poder, en todo
 tiempo, reconocer el sitio.

A catorce metros de distancia del hoy
 cegado receptáculo, vimos otro de los
 que la reciente escavacion ha puesto en
 descubierto, y á poca distancia de éste
 habia dos más, que abriendo la zanja
 se han desformado. Estas tres antiguas
 perforaciones no se han hallado enteras.
 El terreno en que están es contiguo al
 actual cementerio, y debió en algun
 tiempo servir tambien para enterra-
 mientos, pues se encuentran en él cadá-
 veres en todas direcciones. Para sepul-
 tar estos á unos cuatro palmos de pro-
 fundidad, como hacian, destruian hasta
 la mitad aquellos pulidos hoyos, y la
 mitad inferior quedaba llena de tierra.
 Esto se patentiza con la inspeccion del
 sitio, distinguiéndose fácilmente el ma-
 terial echado desde arriba, del terreno
 no removido en que se habian cavado
 antes dichos hoyos, cuyo fondo circular
 encontramos todavia como acabado de
 alisar.

La iglesia del pueblo es bizantina pu-
 ra, sin aditamento alguno, y del tipo

de las muchas que se ven en la Cerdaña.
 Mide solamente 15 metros de largo por
 unos siete de ancho.

Por referencias se decia que existian
 debajo de ella unas galerias, pero nin-
 guno de los actuales vecinos de Masoll
 las habia visitado. Con el correspon-
 diente permiso del señor cura párroco,
 levantamos unas tablas del pavimento,
 y nos encontramos, en efecto, con aber-
 tura en la cual penetramos con poca
 dificultad, y que se partia luego en dos
 ramales; uno en direccion al ábside, y
 otro hácia mediodia. Reconocido el pri-
 mero, se pudo observar que, formando
 sinuosidades, unia entre sí cinco hoyos
 de las mismas dimensiones y factura
 que los que hemos descrito, y que con-
 servan todavia la parte superior cubier-
 ta por una piedra, tal como estaba
 el que se descubrió, en 1875. El segundo
 ramal, en rápido descenso, á poca dis-
 tancia apareció obstruido.

La parte exterior de dicho ábside dista
 solamente unos seis metros de las últi-
 mas perforaciones descubiertas en el
 campo, y es de suponer que en este es-
 pacio intermedio hay otras, á semejan-
 za de lo que debajo de la iglesia se ob-
 serva.

Bien parece, asi, poder afirmarse que
 existian ya antes de la construccion de
 ésta; es decir, por lo menos antes del si-
 glo XII. Para nosotros no queda duda
 alguna.

Interrogados minuciosamente acerca
 de todo cuanto pudiera ilustrarnos sob-
 re el particular, los señores Arderiu,
 padre é hijo, nos enseñaron tres nota-
 bles ladrillos encontrados, á un metro
de profundidad, en un prado, y que ya
 habian guardado, por su gran tamaño,
 no usado ahora en ninguna obra del
 país. Los tres son desiguales, miden de
 treinta á cuarenta centímetros de lado,
 y llevan en una de sus caras unas lí-
 neas diagonales abiertas con los dedos,
 diferentes en cada uno en número y en
 disposicion.

El padre recuerda tambien haber en-
 contrado cuando niño, una figura de
 piedra en un campo.

Pero nos saben que se haya encontra-
 do ningun otro resto de la cerámica, ú
 objeto de metal, de los cuales poder sa-
 car mayor luz.

Solo tienen noticia del hallazgo de una
 moneda en aquellos lugares. Es de oro,
 y segun nos decian de época desconoci-
 da: habiéndonos hecho el obsequio de
 facilitárnosla el amigo de la Cerdaña
 francesa que la posee, ha resultado no
 tener importancia alguna para nuestro
 caso, por ser un florin, de un Pedro de
 Aragon.

Al escuchar la descripcion que del
 primer hoyo descubiertó nos hacia el
 señor Arderiu, mentalmente hallába-
 mos que su forma y dimensiones eran
 casi iguales á las del colosalvaso de barro
 que nos habia sorprendido en el museo
 arqueológico de Arles, y la idea de *silo*
 se nos ocurrió naturalmente; y ¡cosa
 particular! al comunicar al doctor nor-
 mando nuestra impresion, nos dijo ad-
 mirado que su imaginacion le habia re-
 presentado el mismo objeto.

Sin embargo, el exámen de la natu-
 raleza del terreno aleja tal suposicion.

La roca en que están practicadas las
 aberturas, es la arenosa, de aluvion, de
 poca dureza, conocida vulgarmente en
 toda la Cerdaña con el nombre de *sauló*.
 Allí no está sembrada de grandes can-
 tos rodados de granito, como en nues-
 tra meseta de Puigcerdá, sino que es
 compacta, y de formacion tranquila,
 mostrando su estratificacion horizontal.

¿Tiene la menor condicion para de-
 pósitos de grano un terreno tan suma-
 mente permeable? En épocas de gran-
 des lluvias, forzosamente debian afluir
 al fondo de aquellos vasos grandes fil-
 traciones, tal como nos esplicaron que
 sucede en *la tuta*, subterráneo escavado
 debajo de la casa rectoral, el cual no
 deja de ser tambien una obra que llama
 la atencion. Consiste en una especie de
 galeria de mina, doblándose en ángulos
 rectos, y teniendo abiertas en sus pare-
 des hornacinas ó nichos de varias for-
 mas. Hácia el fondo, se descubren hue-
 llas de inscripciones hechas en la roca,
 y borradas no por el tiempo, sino por
 la mano del hombre. En un punto se
 lee perfectamente VALER, en letras ca-
 pitales. En otra parte hay la fecha 1686.

Espnesto ya todo cuanto pudimos ob-
 servar, en nuestra visita, se ocurre for-
 mular la natural pregunta:

Siendo las escavaciones de que se tra-
 ta practicadas antes del siglo XII, ¿á
 qué época anterior pueden atribuirse, y
 cuál debia ser su verdadero objeto?

Problema es este que sometemos á la
 ilustracion del sabio académico Sr. Saa-
 vedra, á quien, para mejor facilitarle la
 inteligencia, enviamos un planito de la
 situacion de los hoyos, que con la ayuda
 de la brújula levantámos.

Si él considera que este asunto tiene
 bastante interés para ser estudiado mas
 detenidamente, y que sea necesario para
 ello practicar nuevas escavaciones, en
 nombre de los señores Arderiu; padre
 é hijo, tenemos el encargo de trasmitirle
 su ofrecimiento de practicar en su
 propiedad cuantas convengan.

Muy-satisfactorio nos es hacer pú-
 blico este generoso proceder, para tener
 el gusto de espresarles el profundo sen-
 timiento de pública gratitud á que se ha-
 cen acreedores.

Otro objeto arqueológico fué restituído
 á la luz, con grandísima sorpresa de la
 gente de aquel pueblo.

Los tres únicos altares que hay en la
 reducida y aseada iglesia, son obra al
 parecer, del siglo pasado, y no cuenta
 mucha mayor fecha ninguno de los ob-
 jetos del culto. En vano nos aseguraban
 que no habia que ver mas que lo que
 nos ponian de manifesto; nosotros no
 podiamos convencernos de que no hu-
 biese quedado allí otra manifestacion
 del arte antiguo, que la construccion
 arquitectónica, tan elegante, aunque
 sencilla, como bien conservada.

Observando que el frontal del altar
 mayor era de tela recientemente pinta-
 da, pensamos que muy bien podia ha-
 llarse detrás otro de mayor estima, y asi
 fué. Separando aquella, apareció el her-
 moso trabajo bizantino, coetáneo de la
 edificacion, en perfecto estado, arran-
 cando á todos los asistentes el hallazgo
 una exclamacion de vivo gozo. Natural
 era, porque la obra merece ser conocida.

El gran cuadro, de un metro sesenta
 de largo, por un metro de alto, está ce-
 rrado por una orla, formando marco
 resaltado á bisel, y decorado con el ca-
 racterístico trabajo, de la época, de ye-
 so, representando en relieve, dentro de
 círculos, aves y animales heráldicos.
 Estos círculos están separados entre si
 por unas franjas de alharacas y hace-
 rias, que son viva reminiscencia del ar-
 te árabe. El fondo del cuadro está divi-
 dido en doce compartimientos, reparti-
 dos en dos líneas. Los cinco primeros
 representan el acto de la adoracion de
 los Reyes magos. Cada uno de ellos con-

tiene generalmente una sola figura, que lleva encima del arco que lo encuadra, su nombre escrito con letras amarillas, en fondo encarnado. Los que hay en estas cinco primeras divisiones son respectivamente *Gaspar, Baltasar, Melquior* (sic) *Maria* y *Josep*. Los tres primeros ofrecen un curioso estudio de indumentaria y de enjaezamiento. Sigue luego la Visitacion con los dos nombres de *Maria Elisabeth*, y las respectivas figuras debajo.

En la linea inferior aparece representada la Anunciacion en los dos compartimentos, que dicen *Gabriel* (sic) y *Maria*. Viene en seguida la Presentacion al templo, llevando S. José, como ofrenda no dos tórtolas como se acostumbra pintar, sino cuatro. Los nombres son, por su órden: *Josep, Maria, Simeon*. El último cuadro, con la palabra *Jacobi*, representa un episodio de la vida de San Jaime.

Documentos antiguos, no ha quedado ninguno en aquel reducido pueblo. El *Capbreu* y libro de administracion de la iglesia y el de visitas episcopales, que vimos, solo se ramontan al siglo XVII.

Antes hemos hablado de las *pedras de llamp*. Muchos de nuestros lectores sabrán, sin duda, á que objetos nos referimos, pero acaso algunos ignoren lo que verdaderamente son aquellas. En toda la estension de la Cerdeña se han encontrado, siendo de basalto la mayor parte, y algunas, muy raras, de las pulimentadas, de serpentina y de hermosa jadeita.

No solamente se cree en esta comarca que tales piedras han caido con el rayo, sino que, guardándolas en la casa, la preservan de la terrible descarga del poderoso fluido. Muy arraigada y antigua debe ser aqui esta creencia, porque al deshacer grandes chimeneas contruidas acaso desde siglos, se encuentra que habian emparedado allí algunos de los famosos talismanes.

Bien sabemos que no es nuestra tierra la única que ignora que aquellas estrañas piedras, de gran dureza, negruzcas ó verdosas, aplanadas, puntia-gudas por un extremo, y mas ó menos anchas, con remate en corte siempre curvo por el otro, eran verdaderas hachas instrumentos de trabajo y armas de combate del hombre primitivo, cuando habia alcanzado ya cierto grado de civilizacion, pero que no conocia todavia el uso de los metales.

Que es muy general tal ignorancia nos lo dice el que el Congreso arqueológico que se celebró en Perpiñán, hace 20 años, presentaba como uno de sus temas de estudio; «averiguar las causas» á que pueda atribuirse el que en toda «Europa, lo mismo que en Asia y en «Africa se llaman piedras de rayo, ó de «trueno, las hachas de la época prehistórica.»

El pequeño puebló de Mosoll no debia ser una escepcion entre los sujetos á la preocupacion general; así es que, aun cuando parecia que las buenas gentes quedaban convencidas con nuestras demostraciones, de la poca confianza que podian tener en la eficacia de sus *pararayos* de vieja invencion, á duras penas pudimos procurarnos, como recuerdo de nuestra excursion, tan grata, un par de ejemplares de aquellos elocuentes testimonios de la trabajosa infancia de la humanidad.

J. M. MARTÍ.

Felicitemos á nuestro buen amigo el ilustrado farmacéutico D. José M.^a Martí por el anterior trabajo, y hacemos votos para que en todas las comarcas de nuestra provincia tenga imitadores en su laboriosidad y celo en interés del país.

ECOS DE BARCELONA.

Ya empiezan á tocarse los resultados satisfactorios de la instalacion en esta ciudad del *Instituto microbiológico* para la curacion de la rabia, siguiendo las prácticas del sábio médico francés Mr. Pasteur.

De entre los varios enfermos que, sometidos al tratamiento de la inoculacion del virus rábico, bajo la direccion del Dr. D. Jaime Ferrán, se hallan en aquel establecimiento, fué

ayer dada de alta una jóven de Plascencia cuyo tratamiento empezó el 12 ó 13 del próximo pasado mes de Junio.

La posicion de dicha jóven es de las más humildes, y habiendo tenido la desgracia de ser mordida por un perro atacado de hidrofobia, el alcalde de aquella ciudad la acogió bajo su proteccion, y, previa consulta al de esta capital, dispuso su viaje, acompañándola un guardia municipal placentino.

Unos veinte dias ha permanecido la referida jóven en el Instituto, y siendo el resultado de su curacion, hasta ahora, sumamente satisfactorio, ha salido ya del establecimiento y se dispone para regresar á su pais uno de estos dias.

Nos complacemos en hacerlo público, á fin de que sepan aquellos que tengan la desgracia de sufrir un accidente análogo, que para su curacion con arreglo al método de Mr. Pasteur, no tienen ya necesidad de trasladarse á Paris, con lo cual se ahorrarán gastos, pues en el *Instituto microbiológico* de Barcelona que dirige el doctor Ferrán, quien ha hecho estudios especiales en esta materia, serán asistidos con igual eficacia que en el laboratorio del célebre médico francés.

Se ha observado que en la guarnicion, relativamente escasa, que hay actualmente en esta ciudad, ha habido estos dias muchas bajas por enfermos, y como afortunadamente la salud pública es buena y estamos libres de enfermedades epidémicas, ha llamado la atencion que las salas del Hospital militar alberguen tan crecido número de enfermos, como pocas veces se haya visto en épocas normales.

No ha faltado quien, estudiando las causas que motivan las enfermedades que muchos de los soldados sufren, las atribuya á la mala alimentacion que reciben, y es de creer que el digno capitán general del Principado, D. Ramon Blanco, profundizará en el asunto para averiguar si hay quien especula á costa de la salud del pobre soldado, suministrándole alimentos que, por su estado, no pueden menos de minar la existencia de quienes los consuman.

Se habla de pan ágrío y de otras cosas, que esperamos que la autoridad militar averiguará si tienen fundamento, para castigar con mano fuerte á quienes resulten culpables.

Es objeto de conversacion la noticia de que el rico capitalista y Diputado á Córtes, D. Federico Marcet, vá á mandar construir en el chaffan de la calle de las Córtes con el Paseo de Gracia, frente á la casa de Samá, un magnífico palacio, que será la mejor y más extensa de las construcciones de esta clase que habrá en Barcelona.

A dicho objeto, parece que el señor Marcet convocó á los arquitectos señores Falqués, Viñals y Vilaseca, y á los maestros de obras Sres. Serra y Sabater, y les encomendó que formularan cada uno un proyecto con arreglo al pensamiento que les expuso, y que, habiendo presentado cada uno de ellos su trabajo, ha sido elegido el del maestro de obras D. Tiberio Sabater, autor del proyecto del Casino Mercantil, levantado en la plaza de la Verónica de esta ciudad.

Se compondrá el palacio-Marcet, segun se dice, de semi-sótanos, piso bajo y principal. En los primeros habrá las dependencias y habitaciones del servicio; en el piso bajo las habitaciones de los dueños, y en el principal un gran salon para recepciones y las dependencias anexas.

Terminadas las representaciones de la compañía de opereta francesa de Mlle. Granier, se han reanudado desde el martes en *Eldorado* las representaciones en la forma que se daban en él desde su inauguracion.

Este elegante y bien situado teatro ha quedado definitivamente bajo el dominio de lo que los franceses llaman *demi-monde*, y ya son en escaso número las señoras que asisten á él, limitándose, las pocas que van, á permanecer en la platea, pues en el piso principal imperan por completo las mujeres de aquella clase.

¡Lástima de teatro, pues por sus condiciones y elegancia, era lo más apropiado para lucir en él su tocado las señoras!

Ahora se exhibe en *Eldorado* una coleccion de cotorras y otros pájaros, amaestrados con paciencia suma, que entretienen con las habilidades que ejecutan, siendo objeto de muchos y merecidos aplausos Mr. Abby, que las presenta.

Con esta clase de espectáculos, alternando con alguna cancioncilla, más ó menos picaresca, y pantomimas, hubiera acudido cada dia mayor y más escogida concurrencia á aquel teatro, del que la han alejado las escenas pornográficas de esa insulsez titulada *Ki-ki-ri-ki*.

En cambio el café, situado en la acera de mismo teatro, se vé cada noche más favorecido por la mejor sociedad de Barcelona, que se sienta y refresca alrededor de aquel centro de diversion, cuyos umbrales no quieren, y con razon, traspasar las señoras.

Mañana inaugurará sus funciones en el *Teatro lírico* la compañía de opereta italiana del Sr. Tomba, que trabajó el año pasado en el Teatro de Novedades, y de la cual guarda buenos recuerdos el público de esta ciudad.

Es de suponer que, á pesar de lo apartado que está el teatro del señor Arnús, atraerá concurrencia dicha compañía.

1.º Julio. LINO.

Revista financiera de la semana.

Una semana con dos dias festivos y otro llamado vulgarmente *redondo* por venir entre los dos aquellos, con mas la estacion calurosa en que nos encontramos, son motivo suficiente para que, resintiéndose de tales circunstancias, se haya acentuado aun mas la desanimacion que viene dominando en la plaza, segun hicimos notar ya en la anterior semana. Esta poca animacion, se ha visto sin embargo accidentalmente interrumpida con respecto á determinados valores en que los corros se han visto animados, muy en especial en las Cubas (1886) que en una sola sesion ganaron mas de un entero, con muchas operaciones.

TÍTULOS DE LA DEUDA PÚBLICA.— El 4 p. 100 interior que dejamos cotizado el viernes de la anterior semana á 66'62 1/2, alcanzó en la sesion oficial del sábado, el mas bajo precio de 66'47 1/2, para volver en las sesiones subsiguientes á los cambios de 66'65, 66'72 1/2 cotizándose el viernes 65-1-67 1/2 cupon cortado y quedando ayer sábado á 65'87.

El 4 1/2 p. 100 exterior que dejamos á 68'40 1/2 y descendió el sábado hasta 68'27 1/2 alcanzó posteriormente 68'45, 68'37 1/2 cotizándose el viernes 67'27 1/2 cupon cortado y quedando ayer, sábado, á 67'62.

Llegado ya el período de liquidacion de fin de mes de las plazas de Paris, Londres y la de Madrid, no será extraño que las necesidades de ta-

les liquidaciones, segun los descubiertos que haya, hagan fluctuar estos valores en dichas plazas y reflejarse en nuestro mercado con proporcionadas variantes.

La deuda amortizable, aun que con pocas operaciones, obtiene firmeza en los cambios, desde 82'40 hasta 82'75.

Los billetes del Tesoro de Cuba (1880) han recobrado despues del dia 25 el entero 101'00 con favor siempre creciente.

Los Cubas nuevos, como ya antes queda indicado, son los que han merecido mas especial favor, merced al aliciente que á estos títulos dá el ser admitidos por el Banco de España, de pocos dias hace, en garantía de detamos.

VALORES LOCALES.— Siguen en general en su pertinaz depreciacion, debido á las causas que dejamos señaladas en nuestra anterior revista, sin que por esto dejemos de hacer notar las especiales circunstancias que en alguno de los mismos han concurrido.

Acciones del Banco Hispano Colonial.— Continuan éstas acciones á cambios algo inferiores aun á los que dejamos consignados al final de la semana precedente. El dia 23 se hizo 93'75, y sucesivamente se cotizaron á 94'00 y 93 sin animacion alguna.

En 27 del próximo pasado junio, celebró esta Sociedad su junta general que aprobó el Balance y el reparto hecho de 50 pesetas por accion por los beneficios del 10.º año social, lo que representa el 4 p. 100 del capital desembolsado. Del total de beneficios del año, Pesetas 5,231 352'62, se aplicaron á rebajar los valores de la cartera Pesetas 1, 751, 244'34, lo que explica el que no haya podido ser mayor el dividendo repartido. No habiendo la Junta del Banco manifestado en su Memoria cual era la actual valoracion de su cartera, lo que no tienen por costumbre ni esta sociedad, ni ninguna de sus similares, no es posible venir en conocimiento de si quedó aun corta en la cantidad aplicada, como pretenden algunos. Es cosa har-to sabida de todo comerciante, que al hacer el Inventario que debe preceder á sus balances, no deben exagerar los precios de sus existencias para disminuir las pérdidas ó aumentar los beneficios que se hayan experimentado, pues esto no conduce mas que á engañarse á si mismo, si no es que se lleven con ello otras miras.

Ferrocarril Medina Zaragoza y Orense á Vigo.— Estas acciones que la semana pasada habian alcanzado el cambio de 11'65, en esta se han cotizado a 10'65, 10'25, 10'40, es decir baja de mas de un entero, lo que se explica tanto menos en cuanto en pugna tanto tiempo hacia la masa de obligacionistas con el Consejo de Administracion, pudieron al fin llegar á un acuerdo con la Comision que representa la inmensa mayoría de los obligacionistas, cediendo el Consejo al parecer en la cuestion de conservar carácter hipotecario á las obligaciones que aquellos pretendian. Se atribuye esta baja al temor de pleito y complicaciones que inspira la actitud de oposicion de una minoria mas ó menos numerosa de obligacionistas.

Ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia.— Ha llamado la atencion en estos dias la notable baja experimentada por las acciones de esta Compañia.

Del cambio de 36'00 á que aun habia dinero el 23 del pppo; se hicieron consecutivamente á 35'65, 34'50. Se atribuye esta baja al rumor circulado sobre haber fracasado las negociaciones que se decian casi terminadas con una Sociedad ó Casa francesa, para concluir el camino hasta Zaragoza.

No sabemos aun lo que haya de verdad en definitiva sobre este asunto.

Callos. Callos. Callos. Callos.

LOS CALLOS Y DUREZAS
se curan radicalmente usando el

CALLICIDA ESCRIVÁ.

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el **callo** con el **pin-**
cel mojado en el **callicida** para que á los cuatro ó cinco días
se desprenda el **callo**.

No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Tallers
núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando
VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ametller, Cort-Real, GERONA.

Callos. Callos. Callos. Callos.

ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS.

Toda clase de flujos (blenorragia, leucorrea, etc.) se curan radicalmente usando las

CAPSULAS VIOLET

En los casos rebeldes, que han resistido la acción de medicamentos similares
la acción de estas **CAPSULAS** es decisiva, auxiliándolas con la **INYECCION VIOLET**
Estas cápsulas, compuestas de sustancias científicamente combinadas, ningún tras-
torno causan en el organismo del que las usa. Desde que se introdujeron en España
hace pocos meses, han realizado notables y numerosas curaciones

Depósito central en España: Farmacia de La Estrella de
J. ESCRIVA, Fernando VII numero 7. Barcelona.

— Pídanse en las Farmacias de Gerona —

LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8
Capital social 5.000.000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formación de dotes; ren-
dencia de alquileres y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al falle-
cimiento.

APOPLEGIA (FERIDURA) MUERTE REPENTINA

Medicamento preservativo.

Fíldoras Anti-Apopléticas del DR. ESTARRIOL.

Son el mas eficaz preservador de esta enfermedad. — De venta en
Gerona, Farmacia del Dr. Perez.

Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedr

ABONOS MINERALES

DEPOSITO EN BARCELONA: 6, PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, 6

LABRADORES:

Restituid á la tierra los principios minerales que arrebatan al suelo las cose-
chas y la tierra reconpensará vuestros cuidados. No necesitaréis dejarla descan-
sar inútilmente, y el rendimiento de todos los años será entonces superior al
que hoy obteneis cada tres. La ciencia demuestra que estas afirmaciones son
axiomas indiscutibles.

ABONOS QUE TENEMOS A LA VENTA:

Abono núm. 1, azoado ó amoniacal.—Para cereales, huertas, jardines, etc.
á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos en toda estación de ferrocarril y puertos

Abono núm. 2, potásico.—Para viñas, tabaco, remolacha, patatas y árboles,
todos á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estación de ferro-
carril y puerto.

Abono núm. 3, fosfatado.—Para caña de azúcar, maíz, sorgo y demás forra-
jes á 15 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estación de ferro-carril
ó puerto.

Abono núm. 4, superfosfato soluble.—Para cereales y prados y para mezcla
con estiércol. Un saco en un carro de estiércol quintuplica el valor agrícola de
dicho carro. Precio de venta, 17'50 pesetas el saco de cien (100) kilogramos en
toda España.

Abono núm. 6, fosfatado potásico.—Para lino, cáñamo, naranjos, limoneros,
pimientos y arroz. Precio, 12'25 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en
esta estación y puerto.

La composición química de todos los abonos va certificada al respaldo de
nuestras facturas, por el Dr. D. Laureano Calderon, catedrático de Química de las
Universidades de Madrid y de Estrasburgo, que es nuestro director facultativo.

Ningun abono existe á la venta en España, ni tan rico como los nuestros, ni
con parecidas garantías de su composición.

Para instrucciones mas detalladas que se facilitan gratis dirigirse al Depó-
sito.

contactante D. Antonio Riva, comerciante.